

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Lunes 4 de Abril de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS  
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 384.

## LA LUCHA ELECTORAL en nuestra provincia.

Afortunadamente la lucha electoral de nuestra provincia se va reduciendo en tales términos, que no sería difícil poder presagiar con acierto su total extinción para dentro de un relucidísimo número de años, porque los candidatos a la diputación a Cortes se imponen en los distritos por su arraigo ó por sus condiciones personales. En Zamora la lucha se ha limitado á los distritos de Toro y Alcañices con diversa fortuna. Por ambos lados presentaba el partido liberal hombres nuevos en la vida política, si bien adornados de especialísimas dotes de laboriosidad y de cultura: el señor Alba para Toro y don Santiago Alonso de Villapadierna para el distrito de Alcañices. No es necesario que analicemos en este momento las causas que hicieron adversa la fortuna al primero de dichos señores; pero no queremos pasar en silencio la disciplina, el poderío y la lealtad con que los liberales de Alcañices han conspirado al triunfo del señor Villapadierna. Y nótese que al hablar de los liberales de Alcañices, nos referimos no sólo á los de la cabeza del partido, sino á cuantas figuras más salientes tienen arraigo en el país que don Santiago Alonso ha de representar en las próximas Cortes. De un lado el influyente exsenador don José Rodríguez con sus numerosas huestes y su ardiente amor á la causa liberal, y de otra los señores Román Vega con su legión de amigos y su abnegación de siempre, han luchado á brazo partido por el triunfo del señor Villapadierna. Los servicios que la junta directiva ó comité local ha prestado en estas elecciones al candidato liberal, y sobre todo los esfuerzos heroicos de su digno presidente, don Hipólito Castellanos, serán eternamente agradecidos, no sólo por el joven diputado señor Villapadierna, sino por todo el partido liberal de la provincia. Los señores Rodríguez, Román Vega, Castellanos, etc. etc., han dado un hermoso espectáculo, poniendo de relieve sus entusiasmos liberales, su disciplina política y su conocimiento de gentes, al trabajar de común acuerdo por la candidatura y el triunfo del señor Villapadierna.

El HERALDO DE ZAMORA espera que el joven diputado por Alcañices no defraudará las grandes esperanzas que ha hecho concebir á sus electores.

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 4 de Abril de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

### La mediación.

Desde hace días, así la prensa europea como la americana viene indicando la posibilidad de evitar en las postrimerías del siglo el espectáculo de una guerra entre pueblos de diversos continentes, que bien pudiera contribuir á la insinuación de conflagraciones, evitadas hasta ahora por la prudencia de los jefes de los Estados.

A nuestro gobierno llegaron indicaciones y consejos que el señor Sagasta se mostró dispuesto á tomar en cuenta siempre que no lastimasen el honor y los intereses de la patria.

Varias veces hemos repetido que las grandes potencias no ofrecían alianzas ni apoyos materiales, pero sí su concurso moral.

Por desgracia, la constitución de dos grandes agrupaciones que pugnan por la influencia en Europa y por la dilatación antagónica de su imperio colonial retraían de una iniciativa franca y paladina á los gobiernos extranjeros.

Quizás en esta labor de concordia y de prudencia quepa su parte de gloria á inspiraciones augustas dignas no ya de nuestro respeto sino de nuestro aplauso.

Al empezar esta carta adquirí el convencimiento de que estaba planteada la mediación, y á última hora de la tarde he podido completar mis averiguaciones, en términos que no espero sean rectificadas, por que se ajustan estrictamente á la realidad.

Toda la labor diplomática de los últimos días; todos los sentimientos de las cancillerías en favor de la paz, cristalizábase en el palacio del Vaticano, y el sabio y virtuoso Pontífice que rige los destinos de la Iglesia fué indicado como la autoridad moral más capacitada para ejercer sus buenos oficios sin despertar celos ni antagonismos.

Justo es reconocer que el presidente de la República de los Estados Unidos, temeroso de rectificar las tradiciones pacíficas de sus antecesores, y aun afrontando el riesgo de un populismo desentrenado, pero con el apoyo de su antecesor Mr. Cleveland y la confianza en los elementos conservadores de aquel país, mostróse dispuesto á aceptar la media-

ción pontificia con salvedades que nos son desconocidas; pero cuya índole no es tal que retrajera á Su Santidad de los nobles empeños á que inducían su amor á la paz.

El Gobierno y S. M. la Reina Regente han tenido noticia oficial y autorizada de las disposiciones conciliadoras del presidente Mac Kinley y de la intervención del Pontífice por los telegramas á que aludimos anteriormente y alguno muy importante que llegó esta mañana.

Con este proyecto de mediación se relaciona la hábil maniobra empleada por Mac Kinley para ganar algunos días.

La mediación ha sido, pues, aceptada por ambas partes, porque los términos en que se plantea y la alta personalidad á quien se encomienda, no podrá merecer otra acogida.

Fuera temerario y perjudicial al interés público aventurar seguridades sobre el éxito; bástenos consignar la seriedad del intento.

No es de suponer que Mac Kinley aceptara la mediación sin estar seguro de que no le sorprenderá en los primeros días de la semana próxima una disposición de las Cámaras; quizás las conferencias con prohombres políticos de que hablan nuestros corresponsales, han tenido por objeto un aplazamiento.

El Gobierno norteamericano gana los minutos en los aprestos militares, y no los detendrá un instante; nuestro Gobierno contraería la más grave de las responsabilidades si, confiando en el posible éxito de la mediación, entibiara su celo.

No dudamos, antes bien, tenemos por seguro, y el tiempo dará la razón á nuestras palabras, que el Gobierno no aceptará aquellas exigencias de armisticio solicitado á nuestra instancia y la ingerencia yankee en Cuba bajo pretextos humanitarios que indignaron á la opinión pública.

La prudencia que se impone á los contendientes ante mediaciones honrosas, nos obligan á no concretar más, ni los detalles de esta nueva fase de las negociaciones ni nuestro juicio sobre su probable desenlace.

La hora de los juicios, el momento oportuno para los comentarios, no está lejano, porque creo saber de modo positivo que este grave asunto, en una ú otra forma, ha de quedar resuelto en brevísimo plazo.

Para participar los acuerdos del Gobierno al representante de los Estados Unidos lo ha visitado esta tarde el señor Gullón.

Cuentan que Mr. Woodford, que ayer estaba apenadísimo ante la proximidad de una ruptura, muéstrase hoy muy satisfecho por el nuevo giro que han tomado las cosas.

El Corresponsal.

## De gobierno á gobierno.

Dicha sea la verdad, ha producido entusiasmo el gallardo arranque del gobierno insular de Cuba.

Acostumbrados á ver en la gran Antilla una de tantas provincias sometidas al régimen común y privadas por su minoridad de la iniciativa necesaria para realizar actos de esta índole, es disculpable que su noticia nos haya producido tanta sorpresa como júbilo.

El acto no puede ser más natural.

El gobierno de un país que un día y otro viene oyendo hablar de su anexión, de su independencia, de su vuelta al régimen antiguo, como si fuese no más que un pedazo de tierra, de fauna y flora envidiables, pero cuya población indígena estuviese a ún por civilizar, justo es que se sienta ofendido por la ingerencia de los Estados Unidos y trate de hacerse respetar como en derecho le corresponde.

El arranque ha sido varonil y digno de los que no han podido menos de estudiar á nuestro lado cómo se maneja el Poder y cómo se defiende la personalidad política.

Lo mismo los que han dado muestras de un españolismo incondicional que los que han vivido apartados del Gobierno de la nación por diferencias en cuanto al régimen político, todos han podido aprender de nosotros cómo se vuelve por los fueros, quien quiera que sea el que los desconozca y los vulnere.

No ya nosotros, que por fuerza hemos de sentir halagado nuestro amor propio al reconocernos en ese rasgo, sino á cuantas naciones fijan su atención en estos asuntos, ha de parecer simpática y gallarda la actitud en que el gobierno cubano ha sabido colocarse enfrente del coloso del Norte América.

Ninguna prueba tan elocuente de la solidez del régimen autonómico como esa hermosa manifestación de los ministros insulares, por la cual se ve que su criterio responde fielmente al de la nación que ha concedido la autonomía y ha fiado en manos de aquéllos la paz, el orden y la prosperidad de la isla.

Pruebas de cordura y sensatez, había dado ya el gobierno insular; pero ninguna

tan grande como la que consiste en hacer uso del máximo de adhesión y de respeto á la Metrópoli.

\*\*

Por lo que se refiere á los Estados Unidos, el documento es de un alcance incalculable.

Desmiente, en primer lugar, cuantas exageraciones y patrañas venían amontonando los americanos en esos alegatos encaminados á lograr, por medios hipócritas, una verdadera intervención en la isla de Cuba.

Rechaza toda ingerencia de los yankees, en nombre del decoro debido á la legalidad establecida en Cuba y de la adhesión á la madre Patria.

Y, por último, deja completamente desarmados á los que un día y otro tratan de empujar á los Estados Unidos á la guerra, quitándoles todo pretexto para ella.

En el proceso diplomático que con tan vivo interés observan todos los países de Europa y América, nada hay que tenga tanta fuerza como el testimonio de la parte interesada. Y esta dice terminantemente: «Somos el Poder legal, tenemos estabilidad, fuerzas y porvenir, somos los más y los mejores, queremos vivir unidos á España y rechazamos la intervención de quien no tiene títulos para ella ni en su derecho ni en las circunstancias.»

¿Con qué pretexto han de persistir ahora los Estados Unidos?

Si el conflicto sobreviene en virtud de la velocidad adquirida, los americanos tendrán ocasión muy pronto de apreciar la inconveniencia de entrar en lucha huérfanos de derecho y faltos de toda razón de equidad ó de oportunidad si quiera.

### Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 3 de Abril de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Con motivo de los ruidosos incidentes ocurridos ayer en Bolsa, se han acercado á nosotros varios agentes colegiados para rogarnos que llamemos la atención en la Junta sindical sobre la conveniencia de adoptar una medida enérgica contra los individuos que sin ser agentes ni tener la personalidad que exige el reglamento de Bolsa, ostentan la representación de casas extranjeras para contratar, haciendo tabla rasa de toda consideración patriótica en forma que siempre da por resultado liquidaciones ruinosas para los que, obedeciendo móviles de defensa del crédito nacional, tratan de oponerse á la corriente sistemática procedente del extranjero.

Esta tarde, á las dos, un portero del

ministerio de Estado ha llevado al domicilio particular de Mr. Woodford una carta urgente.

En vista de que el diplomático se hallaba en la Legación de los Estados Unidos, el dependiente llevó la carta á dicho sitio.

### Desde Barcelona.

A las seis de la mañana, y en la capilla del cuartel, han oído misa las baterías expedicionarias, y acto seguido el capellán del regimiento ha dirigido á los soldados una patriótica alocución.

Al medio día han embarcado las citadas baterías, siendo despedidas por numeroso gentío y por los generales Cornell y Dopetro y muchos jefes y oficiales.

Lossoldados han embarcado muy contentos, vitoreando á España.

El público contestaba desde el muelle agitando los pañuelos.

### De Valencia.

El batallón de Mallorca, en traje de marcha, ha oído misa en la capilla de la Virgen.

A la entrada y salida del templo ha sido aclamado en las calles con delirante entusiasmo.

Como el vapor *Antonio López* ha aplazado su salida para Barcelona, se ha suspendido hasta mañana la marcha del batallón.

### Religión y Patria.

En la misa mayor de todas las parroquias se ha leído el día de hoy la siguiente carta de ruego y encargo:

«S. M. la Reina (q. D. g.) Regente del Reino, en vista de las circunstancias extraordinarias en que se encuentra la Nación, inspirándose en sus sentimientos católicos y movida por el amor á sus súbditos, desea vivamente que todos los españoles acudan á Dios Nuestro Señor, que es la fuente de todo bien, y nos ruega y encarga que en su nombre supliquemos á los fieles de nuestra Diócesis que en los santos días de la presente semana reciban la sagrada comunión y la ofrezcan por las gravísimas necesidades de la patria, y Nos, haciendo nuestro laudabilísimo deseo de la augusta Señora, que rige los destinos de España, encargamos á usted que lo anuncie al pueblo en todas las misas de este solemne día y ordene á los confesores adscritos á esa parroquia estén en el confesonario asiduamente á la disposición de los penitentes, de día y si preciso fuera de noche, desde hoy hasta terminada la comunión del Jueves Santo.

Por nuestra parte concedemos durante dichos días á los mencionados confesores licencia para que puedan absolver los pecados reservados por el Sínodo y delegamos, además, en ellos todas las facultades de la S. Penitenciaría, para absolver de censuras y dispensar de im-

pedimentos que Nos están concedidas por Su Santidad, cuyo texto acompañamos.

Lo que participamos á usted para su fiel cumplimiento y efectos consiguientes.

Dios guarde á usted muchos años.— Madrid 3 de Abril de 1893.—† José María, arzobispo-obispo de Madrid-Alcalá.

Señor cura párroco »  
*El Corresponsal.*

### Del extranjero.

#### Otra vez Zola.

París 3

El Sr. Habert comienza á hablar en medio de la mayor expectación.

Con tono enérgico y con palabra ruda dice que el Gobierno debe tomar medidas contra los magistrados franceses, que con su toga histórica han pretendido ahogar al Jurado, que es el verdadero magistrado del pueblo.

Al uno—dice—le ha dado su derecho la Universidad; al otro, la revolución.

Los hijos del pueblo, inspirándose en los sentimientos de la nación, condenan al culpable; los magistrados le absuelven, es necesario que el Gobierno proceda contra esos magistrados que se han olvidado de que son franceses.

La casación de la sentencia condenando á Zola es un insulto inferido por la magistratura al ejército, y las felicitaciones que Zola está recibiendo son ofensas á la nación.

El presidente del Consejo de ministros contesta diciendo que el Gobierno ha defendido siempre el honor del ejército.

Añade que no acusa á ningún magistrado, y que convocará el Consejo de guerra para que pueda proceder personalmente.

En términos muy concretos presenta la cuestión de confianza, y dice que el Gobierno abandonará su puesto si la Cámara no se la otorga.

Se procede á la votación y el Gobierno obtiene 333 votos contra 104.

Zola ha recibido muchas felicitaciones y dicen algunos que aunque la sentencia le ha sido muy satisfactoria no abandona sin cierta melancolía, el papel de condenado y prisionero que le parecía muy interesante.

Nueva York 3

Dice el *Heraldo* que el embajador francés en Washington, Sr. Cambon, ha declarado que Francia conservará la neutralidad, á menos de que los Estados Unidos soliciten su intervención.

Por lo tanto, en la eventualidad de que el señor Polo de Bernabé tenga que salir de la capital, se encargará él de la representación de los intereses españoles.

Washington 3.

El *Heraldo* de esta población dice que hoy sale para Madrid el *ultimatum* de

Mac Kinley, que se conceptua como un mal augurio.

Dice sencillamente que la respuesta final de España es evasiva y no puede satisfacer á América; que ha agotado todos los recursos diplomáticos, y que se ve obligado á someter la cuestión al Congreso.

Existe verdadera impaciencia por conocer el Mensaje, que será entregado probablemente el lunes, aunque no falte quien suponga que este se demorará hasta el martes ó miércoles.

Washington 3.

(Via cable Londres Bilbao).

De manera autorizada se sabe que hasta el martes próximo no será enviado el mensaje de Mac Kinley.

París 3.

El *Figaro* de hoy cree que los Gobiernos de España y de los Estados Unidos desean á toda costa evitar la guerra; pero el pueblo delirante de la última de dichas naciones se impone á Mac Kinley, y éste se verá privado de toda libertad de acción.

Añade que la guerra, sea España ó los Estados Unidos quien la declare, saldrá de la presión de la calle, pero no de las inspiraciones de los hombres de Estado.

El sentimiento público está actualmente más excitado en España que en los Estados Unidos.

Dice el periódico parisien, que ha llegado la hora de las mediaciones, que pueda ofrecerse sin temor á que sean rechazadas, pues aquel que las inicie prestará tan señalado servicio á España como á los Estados Unidos.

Los Gabinetes de Austria y Rusia se ocupan actualmente de esta cuestión y quizás soliciten de Alemania que dedique á ella preferente atención.

En todo caso, es casi seguro que habrá guerra, sin que antes medie una negociación conciliadora.

*Le Gaulois* dice que España, impresionada por la actitud de los Estados Unidos y á pesar de que la Reina y el Gobierno tiene grandes deseos de evitar la guerra, no consentirá en hacer nuevas concesiones sin comprometer las instituciones, precipitando á España en aventuras más peligrosas que el conflicto exterior.

### NOTICIAS

Es digna de aplauso una disposición que nuestro Excmo Prelado ha dirigido al clero de la Diócesis, aconsejándole en tonos imperat vos, que se aparte en absoluto de las luchas y movimientos políticos de la provincia.

En el correo del sábado llegó de Madrid el joven y aventajado alumno de Derecho, don Antonio Rodríguez, hijo del exdiputado á Cortes del mismo apellido.

Sea bien venido.

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Benavente.—Delito, lesiones.—Procesado, Mariano Martín López.—Ponente, señor Argüelles.—Acusación, señor Fiscal.—Abogado, señor Morán López.—Procurador, señor Prieto.—Testigos, ocho.

Juzgado de Bermillo.—Delito, hurto.—Procesado, Pascual Castaño Santos.—Ponente, señor Ruiz.—Acusación, señor Teniente fiscal.—Abogado, señor F. Cuevas.—Procurador, señor Las Heras.—Testigos, 7.

REMITIDO

Hernias (quebraduras) obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, pies equinos y zambos, torceduras simples, etc., etc.

El ortopédico, de Madrid, don Jerónimo Ferré Gamell, recibirá en Zamora, durante los días 5, 6 y 7 del actual á cuantos deseen consultarle sobre cualquier padecimiento para el cual la ciencia aconseja el tratamiento mecánico.

Los Aparatos para las hernias (quebraduras), de invención propia y exclusiva, con mecanismos y movimientos en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de las hernias por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala reductora y contentiva de estos aparatos, de cuantos otros hasta el día se conocen nacionales y extranjeros, á su sólo examen se deducen claramente los beneficios que se obtienen con su uso.

Las piernas artificiales, corsés ortopédicos, etc., etc., poseen asimismo todos los resortes mecánicos adecuados para corregir, en cada caso, el vicio de conformación, sin que produzcan molestia ni incomodidad alguna.

Consulta en Zamora durante los días 5, 6 y 7 del actual, de once á una y de cuatro á siete, en el Hotel del Comercio.

En Madrid, Greda, 12.

La Dirección general de Propiedades y derechos del Estado ha remitido á la Delegación de Hacienda dos expedientes concediendo la adjudicación administrativa de varios terrenos á Agustín Ferreras Fernando y José Alonso Neches, vecinos de Burganes y Olmillos de Valverde.

Llegan á nuestros oídos quejas diarias del abandono en que nuestros ediles tienen el servicio de repaso de los artículos de primera necesidad.

Hoy hemos tenido ocasión de comprobar la falta de 65 gramos en un pan de 1.400.

Consiste en estas maniobras la baja del precio en el pan?

Esperamos la contestación del señor Alcalde.

La Diputación ha señalado á la señora viuda de D. Tomás Garrigós, oficial que fué de la Corporación, pensión anual de 500 pesetas.

Debemos felicitarnos de los grandes progresos realizados en España por la

prensa ilustrada, que compite ya con la extranjera.

El número que el NUEVOMUNDO dedicada á la *Semana Mayor* es un prodigio artístico que honra á la Empresa del colega y á todos sus colaboradores, y que ha de producir admiración entre los lectores del popular semanario.

Contiene cuatro preciosas láminas cromotipo-litográficas de extraordinario valor artístico, originales de Manuel Angel, reproducidas por la acreditada casa Portabella, de Zaragoza, con el concurso de las máquinas especiales de NUEVOMUNDO; y diversas planas alusivas á la Pasión, é ilustraciones y orlas de Angel, Carretero Gascón y otros.

El texto lo firman los más insignes clásicos religiosos. Este número extraordinario y como no se había hecho hasta hoy en nuestro país, va dentro de una cubierta en color, y se venderá al exiguo precio de 30 céntimos, no obstante el sacrificio que representa tan magnífico alarde artístico.

En la sesión ordinaría que esta noche celebre el ayuntamiento, se tratarán los siguientes asuntos:

- 1.º Distribución mensual de fondos.
- 2.º Expediente de excepción legal del mozo del reemplazo de 1897, Indalecio Blanco Dieguez.
- 3.º Aprobación del pliego de consumos.
- 4.º Proyecto para reformar el empedrado de la calle de Santa Eulalia y Mercado del Trigo.

Mañana conocerá la comisión mista de reclutamiento los expedientes de los mozos del actual reemplazo correspondiente á los pueblos siguientes: Argujillo, La Boveda de Toro, Cañizal, Castriello de la Guareña, Cubo del Vino, Cuelgamures, Fuenteelcarnero, Fuente-lapeña, Fuentesauco, Fuentespreadas y Guarrate.

Ayer por la mañana en la iglesia de San Vicente, le timaron á una mujer unos cuartos que tenía en el bolsillo.

El mercado de cereales, celebrado en nuestra capital en el día de ayer, obtuvo los siguientes precios:

- Trigo, fanega 13,50 á 13,75 pesetas.
- Cebada, 5,25 á 5,50 idem.
- Centeno, 7,25 á 7, idem.
- Garbanzos superiores, á 40 idem.
- Medianos, á 22 idem.
- Algarrobas, á 6,75 á 6,50 idem.
- Harina de 1.º á 5,25 pesetas arroba.
- Idem de 2.º á 5 id.
- Paja corta á 1, 10 peseta carga.
- El precio del vino es el de 16 reales cántaro.

Ayer se verificó el entierro del que en vida fué nuestro querido amigo don Joaquín García, hermano de nuestros estimados amigos don Antonino y don Emilio, siendo una verdadera manifestación de duelo, por las altas simpatías con que contaba el finado.

Descanse en paz.

El día seis de este mes, llegará á esta capital el conocido operador dentista don Carlos Faure.

Su numerosa clientela puede dirigirse á la casa de don Santiago Rodríguez, Plaza de San Miguel donde se hospedará por corta temporada.

En el almacén que posee la Cofradía del *Santo Entierro* de esta ciudad, se está llevando á cabo por su autor, la colocación de la escultura de *Jesús en el Sudario* en la magnífica urna de talla donde se ha de venerar.

Con este motivo son muchas las personas que acuden á contemplar la obra de nuestro paisano.

Merced á la buena temperatura que ayer disfrutamos, se vió muy concurrido de jóvenes y simpáticas artesanas el hermoso bosque de Valorio.

Se ha abierto en la calle de San Andrés una nueva fábrica de bebidas gaseosas montada con los últimos adelantos.

Han sido confirmados en sus puestos los médicos vocal y suplente de la comisión mixta, señores Piorno y Rivera.

MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos

Félix Ricardo Martínez Unceta.  
Manuel Gato Oterino.

Defunciones.

Hermógenes García Deleaz.

A las nueve de la noche del día 2 apareció en el kilómetro tres de la carretera de Salamanca y en el sitio denominado *Prado Redondo*, término municipal de esta capital un hombre muerto, de edad de 45 á 46 años y de pechoas como de andar implorando la caridad pública.

Inmediatamente se constituyó el juzgado en el lugar del suceso dando orden para el levantamiento del cadaver sin poder ser identificado.

El domingo llegó á esta ciudad el señor don Aurelio de la Iglesia, escultor y amigo nuestro, al fin de hacer entrega de la obra que, con destino á la *Semana Santa*, ha ejecutado y que representa *Jesús en el Sudario*.

Hemos oido hacer elogios del estudio anatómico que contiene la figura del Salvador y del que nos ocuparemos con más detenimiento.

La Costancia.

Panadería, San Torcuato, 5.

Se expende en la misma, pan de primera extra.

- Pieza de 350 gramos, pesetas. . . 0.18
- Idem de 700 id. . . . . 0.35
- Idem de 1.400 id. . . . . 0.70

Se garantiza la cantidad marcada en cada pieza, así como la clase esmerada, elaboración y buena cochura; previniendo á nuestros favorecedores que entre el pan bien cocido y el que no lo esté, puede haber una diferencia de un 20 por 100 en su peso.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 4 (10 m.)

El Consejo de secretarios acaba de celebrar una sesión importantísima bajo la presidencia del general Blanco.

Examináronse los problemas pendientes, la situación financiera, y sin perjuicio de expresar por correo varios de los acuerdos, se decidió consultar con el gobierno central algunas resoluciones urgentes.

Al efecto, se expedirá á Madrid un cable cifrado.

El Ayuntamiento de la Habana se ha presentado al gobernador.

El alcalde en nombre de todos los elementos sociales y de todos partidos, ofreció su concurso entusiasta á la autoridad superior de la isla.

Como se esperaba que la escuadrilla llegase hoy á Puerto Rico, ha producido verdadera contrariedad la noticia de que está en Cabo Verde.

A cada momento reciben varios particulares telegramas de Nueva York aconsejándoles que salgan de Cuba en el primer vapor.

Las pruebas de las baterías de las fortalezas que defienden la Habana se han llevado á cabo con gran éxito.

Madrid 4 (2 t.)

Rogativas.

S. M. la Reina, guiada de los más altos sentimientos patrióticos y religiosos, ha dado orden para que se celebren en la capilla del Real Alcazar solemnes rogativas al Todopoderoso para que cese el estado actual de conflictos que afligen á España.

Madrid 4 (2,30 t.)

El señor Gullón.

He tenido el gusto de celebrar una entrevista con el señor ministro de Estado para conocer la situación de nuestros asuntos con los norteamericanos.

El señor Gullón me ha dicho que no ha llegado al Gobierno ni á su departamento noticia alguna nueva más que las conocidas, y que espera que mañana mismo se dará solución al asunto que hoy tiene embargado el espíritu de los españoles.

Madrid 4 (3,30 t.)

En el Real Palacio.

Hoy han cumplimentado á S. M. la Reina Regente, los generales señores Chacón, Domínguez, Lachambre y Palacios, reiterándole su adhesión y respetos.

La augusta señora se encuentra apenadísima y así lo expresa á cada momento, por la situación crítica porque está atravesando la Nación.

Madrid 4 (3,50 t.)

Reacción.

En las últimas horas de la mañana se han reanimado los optimismos de días anteriores, á propósito de nuestras relaciones con los norteamericanos.

Renace la esperanza de que no se llegará á la guerra internacional y estos presagios han hecho o en nuestros valores.

El contado, ha subido cuatro enteros, siendo esto el origen de las corrientes de paz que á última hora se respiran en los círculos bursátiles y políticos.

PAPELES PINTADOS  
DE  
**GARCIA HERMANOS**  
Calle de Alfonso XII, Almacén de Yeso.

Esta casa ofrece al público la grandiosa colección de MIL gustos que acaba de recibir, procedentes de las mejores fábricas de España y del Extranjero.

Por esta razón, nadie debe comprar papeles sin antes ver el inmenso muestrario que ofrecemos y la baratura de los mismos, pudiendo dar una idea al ofrecer entre ellos más de CIEN bonitos gustos en el insignificante precio de treinta á cincuenta céntimos la pieza.

Alfonso XII, Almacén de Yeso.

**ZAMORA**

**DROGUERIA**  
DEL LICENCIADO EN FARMACIA  
**Don Federico Martínez.**  
SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc, etc., á precios económicos.

**LA NACIONAL**

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.

Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brisas después de atornilladas.

**POR TODO SE DA DINERO**

**A LOS COSECHEROS**

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

**RELOJERIA SUIZA**

DEL

**SEÑOR PIEDRA**

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas **BOSTON** que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

**ZAMORA**

CASA FUNDADA EN 1872

**Drogueria general**

DEL LICENCIADO EN FARMACIA  
**JOSE GARCIA CAPELO**  
(antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

**RUA 18,**

frente á la calle de Alfonso XII.  
**ZAMORA**

**LIQUIDACION VERDAD**

Solo por 20 días

RENOVA NUM. 8. ZAMORA

**GERMAN GONZALEZ**

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.

Se advierte que no hay géneros averiados.

Solo por 20 días.

Aprovecharse y visitad la liquidación.

**HERALDO DE ZAMORA**

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	»	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

**Don Julio Calamita Matilla.**

**TARIFA DE PRECIOS**

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

**ANUNCIOS**

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

**GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO**

DE

**ENRIQUE CALAMITA**

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

**Importante**

**A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES**

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.